

Staatskanzlei

Information

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
Telefax 032 627 21 26
kanzlei@sk.so.ch
www.so.ch

Medienmitteilung**Testlauf für neue Beurteilungsinstrumente im Kindergarten, 1./2. Klasse**

Solothurn, 3. September 2018 – Die Beurteilung im Kindergarten und in der 1. und 2. Klasse soll weiterentwickelt werden. Der Regierungsrat hat deshalb entschieden, an fünf ausgewählten Schulen ein neues Instrument zur Planung, Beobachtung und Beurteilung erproben zu lassen.

Im Kindergarten liegt der Schwerpunkt des Lernens für das Kind auf dem entwicklungsorientierten Zugang mit der bereits bekannten Beurteilung. Der entwicklungsorientierte Zugang wird fließend hingeführt zur Fachorientierung in der Primarschule. Es ist zu prüfen, ob die bewährte Art der Beurteilung des Kindergartens auch in der 1. und 2. Klasse der Primarschule taugt.

Zusammen mit den Verbänden der Lehrpersonen und der Schulleitungen hat das Volksschulamt Vorarbeiten geleistet und Umsetzungsvarianten entwickelt, die in den Schuljahren 2018/2019 und 2019/2010 erprobt werden. Die Modellschulen Balsthal, Kreisschule HOEK (Halten, Oekingen, Kriegstetten), Schulverband Bucheggberg A3 am Schulstandort Lüterkofen sowie die Schulhäuser Bannfeld und Hübeli in Olten arbeiten im ersten Zyklus mit den entsprechenden Instrumenten: Die Beurteilung erfolgt mit der Beschreibung, welche Kompetenzen erreicht sind und wo die Weiterarbeit erfolgen muss – analog der Beurteilung in den Ausbildungsbetrieben der Berufsbildung.

An den fünf Modellschulen werden in der 1. und 2. Klasse der Primarschule während dieser Zeit keine Noten gesetzt. In den Standortgesprächen mit den Eltern wird das Erreichen der Kompetenzen besprochen.

Weitere Auskünfte

Andreas Walter, Vorsteher Volksschulamt, 032 627 29 34